

# Die Brüder Grimm

Vor ungefähr 200 Jahren  
lebten zwei Brüder mit den  
Namen Jacob und Wilhelm  
5 Grimm.



Bild: <https://commons.wikimedia.org>

Die beiden Brüder verbrachten  
ihr ganzes Leben Seite an Seite  
und waren unzertrennlich.

Jacob wurde 1785 geboren und Wilhelm ein Jahr später.

10 Sie lebten in einer Kinderschar mit sieben weiteren jüngeren  
Geschwistern.

Freunde und Verwandte erzählten bei ihren Besuchen gerne  
Märchen und Geschichten. So lernten die Brüder Grimm  
schon als sie noch kleine Kinder waren viele verschiedene  
15 Volksmärchen kennen.

Später reisten sie als Erwachsene gemeinsam weit umher,  
um Märchenerzähler zu treffen. Wo sie auch waren, suchten  
sie nach Menschen, die erzählen konnten. Auf diese Weise  
hörten die Brüder unzählige Märchen.

20 Sie schrieben über 200 Märchen nieder und brachten sie in  
einer großen Märchensammlung (=Buch) heraus. Ihr erstes  
Buch hatte den Titel « Kinder- und Hausmärchen ».

Die Sammlung war ein großer Erfolg, denn nicht nur Kinder  
lasen die Märchen mit Begeisterung, sondern auch  
25 Erwachsene.

Damals gab es keine Kinderbücher, kein Radio, kein  
Fernsehen oder Computer. Die Menschen erzählten sich  
Geschichten und hatten Spaß beim Zuhören. Von Generation  
zu Generation wurden diese Geschichten weitererzählt.

30 Leider gibt es heute nur mehr wenige Erzähler und  
Erzählerinnen. Die Geschichten werden vergessen und gehen  
so verloren. Daher ist die Märchensammlung von den  
Brüdern Grimm etwas ganz Besonders! Auf diese Art  
retteten sie einen Märchenschatz für eine ewige Zeit.

35 **Welche Märchen kennst du?**

---

---

---

---

---



40